

ひびこれこうじつ 日々是好日



『夢・志の実現』
自ら学ぶ生徒
心豊かな生徒
たくましい生徒

令和4年1月11日(火)1月号
埼玉県深谷市立上柴中学校
TEL 048-573-7438

1月の行事予定 *今後のコロナ感染状況により、変更、中止の可能性あり

1/6	木	冬季休業日	19	水	
7	金		20	木	
8	土		21	金	3年私立高校直前指導(5校時)
9	日		22	土	私立高校入試中心日
10	月	成人の日	23	日	市長選挙
11	火	3学期始業式	24	月	
12	水	給食開始日3年実力テスト③	25	火	給食週間(~29日まで)学力向上旬間(~2/10)
13	木	登校指導日	26	水	
14	金	生徒会専門委員会	27	木	
15	土		28	金	第5回PTA理事会
16	日		29	土	埼玉県児童生徒美術展大里地区展覧会
17	月		30	日	第8回北辰テスト
18	火		31	月	性に関する講演会(3年5校時)



明けましておめでとうございます

謹んで新年のお慶びを申し上げます。昨年に引き続き上柴中学校の教育活動に対し、保護者、地域の方々のご理解とご協力を賜りますようお願い致します。今年も、我が上柴中学校は地域、生徒、保護者、教員でONE TEAMを目指し、心の炎を燃やします！

令和3年度3学期始業式の言葉 令和4年1月11日

明けましておめでとうございます。いよいよ今日から3学期が始まります。3学期はそれぞれの学年のまとめをする大切な学期です。とりわけ3年生にとっては中学校最後の学期であり、一人一人の進路を決定する大切な時です。悔いの残らないようにしっかり努力し、人生最初の壁を乗り越えてください。そして2年生諸君へ、君達は上柴中学校の「顔」になります。自覚と責任を持ち、部活動でも、学習でも、しっかりとした目標を定め、緊張感のある1年にしてください。最後に1年生へ、「礼を正し、場を清め、時を守る。」この礼場時の徹底を心がけてください。君達は、精神的にも、体力的にもたくましく成長する時期です。立派な先輩になってください。そして、全生徒へ、自他共に人を大切に。『己の欲せざる所は人に施すなかれ』自分が嫌なことは人にしない。これはあの渋沢翁の教えです。常に矢印は自分に。ONE TEAMで、今の難局を乗り越えましょう！

今現在も、昨年から引き続き、多くの方がコロナ禍の逆境の中にいます。ただ、それを乗り越えるヒントが今年のラグビー大学選手権準決勝の中にありました。1月2日、関東リーグ戦王者の東海大と激突した関東大学対抗戦3位の明治大は、後半に連続3トライを許して21-24と逆転されました。険しい顔をして円陣を組む明大の面々。でも、そんな中、キャプテンの飯沼選手は前向きな言葉でチームを鼓舞しました。「準決勝はこうでなくちゃ、おもしろくない！これで勝ったら、もっとおもしろくなるし、タフなゲームをしたほうが(決勝に向けて)自信になる。」と。明大は今季、春から夏にかけてフィットネスを重点的に鍛えてきました。だから、飯沼主将は後半20分以降の『苦しい時間が明治の得意な時間帯』だと確信していました。彼は「ここからが『明治タイム』だ。」と、今までの試合より強くみんなに伝えました。後半20分を過ぎると、まさに紫紺軍団(明大ラグビー部)のギアが一段上がりました。後半21分、ボールを広く展開し

足が止まった相手からPGをもらって24-24の同点に追いつき、さらに後半26分、キックで敵陣に入りチャンスを得ると、最後は、キープレイヤーの伊藤選手がタックルに来た相手2人を跳ねのけて、トライを挙げ、31-24と逆転に成功しました。明大は一番苦しい時間帯に実力を発揮し、終わってみれば東海大に、39-24で勝利し、3年ぶりに決勝の舞台に駒を進めました。

この明大ラグビー部の様子を見てみると、自分達が厳しい状況になればなるほど、その状況を楽しんでいるように見えます。「今は確かに苦しいけど、この厳しさを脱した時には、大きな自信になる。だから、簡単には勝てないタフな試合になった方が、面白いんだ。」と彼らは考えています。それどころか、『苦しい時間こそ、自分達の得意な時間帯。』とまで言っています。これは、とても素晴らしいことです。まさに、逆境を乗り越えるヒントです。また、もう一つ、彼らが素晴らしいのは、こんな逆境になることを想定して、それに立ち向かえる、血のにじむような準備(トレーニング)をしてくれているということです。それが逆境を楽しめる自信になっているんだと思います。『自分に向かってくる強靱な向かい風も、背中で受けとめれば、追い風になる。』要は考え方です。今の試練や逆境は自分の生き方を見直すチャンスであり、自分を強くするものとして受け止められれば、人は大きく成長できるはずで。明大は、残念ながら、決勝で、最強王者帝京大ラグビー部に敗戦しましたが、来年以降、必ずやさらに強くなってこの舞台に戻ってくると思います。

『雪に耐えて、梅花、麗し！』これは、校長先生が若かりし頃、大学進学に失敗し、東京で浪人生活をしている時、予備校の先生から教わった言葉です。春の訪れを知らせる梅の花がなぜあれほど美しいのか、それは冬の厳しい寒さと冷たい雪に耐えたからです。今は辛い時だけど、目標に向かって努力を怠らなければ、必ず美しい花が咲くということです。

最後に、性懲りもなく、『鬼滅の刃』、あの煉獄さんの言葉を、新年に送るみんなへのメッセージとします。

『胸を張って生きる。己の弱さや不甲斐なさにどれだけ打ちのめされようと 心を燃やせ 歯を食いしばって前を向け 君が足を止めて うずくまっても 時間の流れは止まってくれない。…もっと、もっと成長しろ…俺は信じる 君たちを信じる』

2月 *今後のコロナ感染状況により、変更、中止の可能性あり

1	火	生徒朝会(環境美化)	しげたたくん
2	水	2年深谷市チャレンジ(1時間目)⑥①②③④⑤	
3	木	登校指導日	
4	金	生徒会専門委員会 10 1年校外学習	
5	土		
6	日		
7	月	職員会議・職員研修⑩(まとめ、来年度の課題)	島山運忠
8	火	3年期末テスト1日目	
9	水	3年期末テスト2日目 1,2年実力テスト 公立入試願書提出直前指導	
10	木	数検(2年)公立願書提出(10.14.15日)	
11	金	建国記念日	願書
12	土		
13	日		
14	月		
15	火	学年朝会(1年)	
16	水	学年朝会(2・3年)	
17	木	志願先変更期間	
18	金	志願先変更期間 3年素点交換	
19	土	テスト前部活中止	願書
20	日	テスト前部活中止	
21	月	テスト前部活中止	
22	火	テスト前部活中止 全校朝会(表彰)	
23	水	天皇誕生日	願書
24	木	期末テスト(1・2年)公立高校入試学力検査	
25	金	期末テスト(1・2年)公立高校入試実技・面接	
26	土		
27	日		
28	月		

3月 *今後のコロナ感染状況により、変更、中止の可能性あり

1	火	職員会議	合格
2	水	3年生を送る会準備 3年生卒業旅行	
3	木	登校指導日 3年生を送る会⑤・⑥ 公立発表前直前指導	
4	金	公立高校入試入学許可候補者発表	
5	土	第3回資源回収	
6	日	中2北辰テスト	
7	月	学年会 追検査	合格
8	火	学年朝会(1年)	
9	水	学年朝会(2・3年) 追検査入学許可候補者発表	
10	木	卒業式予行	
11	金		合格
12	土		
13	日		
14	月		
15	火	卒業式会場準備・修了式(3年)	
16	水	卒業証書授与式 職員打合せ	
17	木	生徒会専門委員会 11	
18	金	期末短縮 PTA新旧理事会 上西幼卒業式 給食最終日	
19	土		
20	日		
21	月	春分の日	合格
22	火	期末短縮 給食最終日	
23	水	期末短縮 1学年炊き出し講習会	
24	木	期末短縮 学年指導 大掃除 小学校卒業式	
25	金	修了式 職員打合せ	
26	土		
27	日		
28	月	学年末休業日	

<最近の表彰一覧>

① 本庄第一高等学校第30回中学生作品コンクール 書道の部 特選

(※学校便り2学期最終号 表彰一覧のつづきで、以下の生徒を追加)

1-2金澤さん 2-1松澤さん 2-3亀井さん 3-1中村さん 3-1用皆さん 3-3柴崎さん(掲載済み) 3-3金澤さん 3-5並木さん

② 新人兼県民総合スポーツ大会地区大会(部活動出場種目)

3位 男子バレーボール部 剣道部男子団体 剣道部男子個人(2-4早野さん) 剣道部女子団体 卓球部男子団体

卓球部女子団体 女子ソフトテニス部個人(1-4住廣さん、1-4原田さん)

準優勝 ラグビー部 女子バレーボール部

優勝 卓球部男子1年シングルス(1-3韭塚さん) 卓球部女子1年シングルス(1-3浅見さん)

女子ソフトテニス部個人(2-3新島さん、2-5稲山さん) 女子ソフトテニス部団体

③ 新人兼県民総合スポーツ大会地区大会(個人出場種目)

3位 女子バドミントンダブルス(2-2大澤、2-4藤沼さん) 女子バドミントンシングルス(2-2大澤さん)

新体操個人競技(リボン)(1-1中村さん)

④ 第48回バレーボール男子北部地区大会 3位 男子バレーボール部

⑤ 第21回深谷カップ兼市民大会 準優勝 男子バレーボール部

⑥ 第28回熊谷市長杯7人制大会 準優勝 ラグビー部